

Tarea Fina

El micro sobre Relaciones del Trabajo de Radio Central, con Gisela Hausler

Micro N°8: ¿Qué es el CUIL?

Hoy vamos a hablar sobre uno de los trámites más importantes y formales que tenemos que hacer cuando salimos del colegio para ingresar a la vida laboral: el CUIL. Qué es, cómo se tramita y para qué sirve.

¿Qué es el CUIL?

El CUIL es el Código Único de Identificación Laboral y se le otorga al trabajador al inicio de su relación laboral legal, o sea, es necesario para todo aquel que sea monotributista o que trabaje en relación de dependencia. Permite la incorporación al SIPA, que es el Sistema Integrado de Previsión Argentino y así tramitar todo lo referido a la Seguridad Social. También sirve para tramitar otras cuestiones relacionadas a la vida laboral: gestionar préstamos en el banco o comprar un automóvil. El CUIL también es importante para que el empleador le informe a la AFIP los aportes y contribuciones que mensualmente realiza al SIPA, la que será la jubilación del trabajador.

¿Cómo se tramita?

El CUIL se tramita por diferentes vías. La más recomendable para la primera vez es hacerlo personalmente. Hay que ir a la dependencia del ANSES más cercana, con el DNI. En caso de haberlo perdido, hay que llevar la constancia de Documento en trámite o cualquier otra documentación oficial en donde figure tu nombre y apellido, fecha de nacimiento y número de documento, por ejemplo la Cédula de Identidad, el Pasaporte o la Licencia de conducir. Si sos extranjero, con residencia no permanente en el país, el certificado de la Dirección Nacional de Población y Migraciones, o el pasaporte y el permiso de ingreso al país, emitido por tu consulado, en virtud de convenios internacionales.

Si necesitás sacar una constancia de CUIL para presentar a tu empleador, no tenés que volver a la oficina de ANSES sino que la podés tramitar por internet, ingresando a www.anses.gov.ar y en la opción "CUIL", dentro de la sección "Trabajadores", aparecerá el formulario para añadir los datos e imprimir la constancia. Si el trámite lo hace otra persona, además de la documentación mencionada anteriormente, necesitará presentar su DNI y una autorización para hacer este trámite. Llamando al 130 también se pueden evacuar algunas dudas sobre la tramitación del CUIL, pero es mejor tramitarlo por internet.

¿Cómo está compuesto el CUIL?

El CUIL está determinado por once números. Los dos primeros indican el sexo de la persona. Si sos mujer, te tocará el 27; si sos hombre, el 20. También puede tocarte el 23, que es para ambos sexos. Los ocho números siguientes se corresponden con tu número de documento. Y el último es un dígito denominado verificador que se obtiene a través de un cálculo algorítmico es el único que guarda una relación con tu número de documento.

El micro "Tarea Fina" sale todos los martes por Radio Central, en la voz de Gisela Hausler, compañera trabajadora de la CTA, próxima a recibirse de Licenciada en Relaciones del Trabajo. Para consultas y sugerencias: tareafina@cta.org.ar